
 

 

 

 
 
 

NIEDERSCHRIFT  

 
über die am 02.05.2017 um 20:00 Uhr im Spielhus in Riefensberg stattgefundene  
23. Sitzung der Gemeindevertretung. 
 
Anwesend: Bgm. Ulrich Schmelzenbach (Vorsitzender),  

Walter Maurer, Bruno Willi, Herbert Fink, Karoline Willi, Klaus Demarki, 
Anton Hartmann, Robert Fink, Richard Bilgeri, Mathias Dorn,  
Anton Bereuter, Alexandra Fink, Bertram Schedler, Wilhelm Metzler, 
Gernot Bereuter, EM Christof Sutterlüty, EM Hans Peter Dorn 

 
Entschuldigt: -   
 
Schriftführerin: Karoline Willi   

 
 
T A G E S O R D N U N G: 

 
I. Eröffnung und Begrüßung  
II. Genehmigung der Niederschrift vom 14.03.2017 
III. Stellungnahme zu Unterausschuss Protokollen 
IV. Beratung und Beschlussfassung über 
1. SUP Erweiterung Berkmann Bau 
2. Antrag auf Umwidmung auf Gst. Nr.: 978/1 Berkmann Wolfgang - 1. Beschluss Auflage-

verfahren 
3. Auftragsvergabe Planung Kanalerschließung Parzellen Eschern, Litten, Stapfen 
4. Auftragsvergabe HKLS (Heizungs-) Planung Erweiterung Juppenwerkstatt 
5. Auftragsvergabe Sanierung Durchlass Fischergraben 
6. Verlängerung Verordnung Motocross Strecke 
V. Berichte  
VI. Allfälliges 
 
I. Eröffnung und Begrüßung 

Der Vorsitzende eröffnet um 20:00 Uhr die Sitzung der Gemeindevertretung, begrüßt die 
GemeindevertreterInnen und die ZuhörerInnen, stellt die Beschlussfähigkeit fest und gibt    
die Entschuldigungen bekannt. Mit der Tagesordnung wurden die Niederschrift der letzten 
Sitzung vom 14.03.2017, der Bericht zur SUP betreffend Betriebsansiedlung Berkmann    
Recyclinghof sowie die schriftlichen Berichte übersandt.   
 
II. Genehmigung der Niederschrift vom 14.03.2017 

Gegen die Abfassung der Niederschrift vom 14.03.2017 werden keine Einwände erhoben. 
Sie gilt somit als genehmigt.  
 
 

  
Riefensberg, 23.05.2017 

 AZ: ri004.1-1/2015-25-3 
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III. Stellungnahme zu Unterausschuss-Protokollen   

Das Protokoll des Ausschusses „Wanderwege“ wird zur Kenntnis genommen. Schwerpunkt 
war der Premiumwanderweg, dessen Zertifizierung und Umsetzung läuft.  
Der Vorsitzende informiert kurz über die letzte Bauausschuss-Sitzung. Das Protokoll wird 
den GemeindevertreterInnen noch zugeschickt.  
 
 
IV. Beratung und Beschlussfassung über 

1. SUP Erweiterung Berkmann Bau 

Der Bericht zur Strategischen Umweltprüfung (SUP) bezüglich der Betriebsansiedlung    
Berkmann Recyclinghof auf den Gst. Nr. 992, 979, 974, alle KG Riefensberg, erstellt von der 
Firma MUP Meusburger Umwelt Planung, liegt vor.  
 
Nach eingehender Diskussion stellt der Vorsitzende den Antrag, den vorliegenden Bericht an 
das Amt der Vorarlberger Landesregierung zur Fortführung des Verfahrens weiterzuleiten.  
Der Antrag wird mit 13:1 Stimmen angenommen. Anton Bereuter enthält sich auf Grund  
Befangenheit der Abstimmung.  
 
2. Antrag auf Umwidmung auf Gst. Nr. 978/1 Berkmann Wolfgang - 1. Beschluss Auf-
lageverfahren 

Wolfgang Berkmann hat das Ansuchen gestellt auf Umwidmung einer Fläche (Widmung FL) 
in der Parzelle Reichitzer, betreffend GP Nr. 978/1 und 1717, zur Errichtung eines Einfamili-
enhauses durch seine Tochter. Ein Austragshaus ist laut Auskunft der Agrarbezirksbehörde 
nicht möglich. Auf der zur Bebauung vorgesehenen Fläche ist keine entsprechende Wid-
mung vorhanden. Es besteht eine Widmung BW am südlichen Rand der GP Nr. 978/1 in der 
Größe von ca. 1.600 m². Diese Fläche befindet sich im roten Bereich des Gefahrenzonen-
planes und darf somit nicht bebaut werden.  
Gemäß Planunterlagen soll die bestehende, teilweise in roter Zone liegende Teilfläche (ca. 
1.600 m²) mit Widmung Baufläche Wohngebiet in Freifläche Landwirtschaft gewidmet und 
dafür in nördlich gelegener Richtung eine vergleichbar gleich große Fläche von Freifläche 
Landwirtschaft in Baufläche Wohngebiet gewidmet werden.  
Diesbezüglich wurde eine Stellungnahme der Abteilung Raumplanung des Amtes der Vor-
arlberger Landesregierung zur Änderung des Flächenwidmungsplanes eingeholt. Auf Grund 
des bestehenden Wohnungsbedarfes und der Unbebaubarkeit der derzeit in roter Zone lie-
genden Fläche mit der Bestandswidmung BW wird seitens der Raumplanungsbehörde kein 
Einwand gegen die beabsichtigten Maßnahmen erhoben. Allerdings wird eine weitere, zu-

künftige bauliche Entwicklung dieses Siedlungssplitters aus raumplanerischer Sicht abge-
lehnt. 
 
Nach Erläuterung der Beweggründe durch Anton Bereuter und eingehender Diskussion wird 
entschieden, die Abstimmung über diesen Punkt auf die nächste GV-Sitzung zu vertagen.  
 
3. Auftragsvergabe Planung Kanalerschließung Parzellen Eschern, Litten, Stapfen 

Die Kanalerschließung der Parzellen Eschern bzw. Stapfen/Litten ist für 2017 geplant. Die 
voraussichtlichen Herstellungskosten betragen € 300.000,--. Für die Planung wurden drei 
Angebote eingeholt. 
 
Auf Antrag des Vorsitzenden wird der Auftrag einstimmig an den Bestbieter, Firma Landa, 
zum Preis von € 29.640,-- vergeben.  
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4. Auftragsvergabe HKLS (Heizungs-)Planung Erweiterung Juppenwerkstatt 

Für diese Arbeiten lag ein Angebot in Höhe von € 8.400,-- vor. Nach Gesprächen mit Arch. 
Gerhard Gruber und dem Planungsteam E-Plus wurden einige Leistungen reduziert und so 
konnte eine günstigere Lösung gefunden werden. Das vorliegende Angebot beläuft sich auf 
€ 5.985,-- netto (63 Stunden á € 95,--).  
 
Der Vorsitzende stellt den Antrag auf Vergabe der Arbeiten zum Maximalpreis von € 5.985,-- 
an die Firma E-plus. Die Abrechnung erfolgt nach tatsächlichem Stundenaufwand.  
Der Antrag wird mit 14:1 Stimmen angenommen.  
 
5. Auftragsvergabe Sanierung Durchlass Fischergraben 

Auf Grund der Erkrankung eines Mitarbeiters der Wildbach- und Lawinenverbauung verzö-
gert sich die Sanierung. Nun wird die Sanierung durch die Gemeinde durchgeführt. Laut 
Schätzung der Firma Steurer belaufen sich die Kosten auf etwa € 20.000,--. Abzüglich der 
Förderungen verbleiben für die Gemeinde bzw. die Weggenossenschaft Kosten in Höhe von 
etwa € 6.600,--.  
 
Der Vorsitzende stellt den Antrag auf der Vergabe der Sanierungsarbeiten an die Firma 
Steurer, Riefensberg.  
Der Antrag wird mit 14:0 Stimmen angenommen. Alexandra Fink enthält sich auf Grund    
Befangenheit der Abstimmung.  
 
 
6. Verlängerung Verordnung Motocross Strecke 

Die befristete Bewilligung der BH Bregenz läuft bis 31.12.2017. Somit muss auch die im Juli 
2016 abgelaufene Verordnung der Gemeinde Riefensberg gemäß des Gesetzes über Lärm-
störungen und über das Halten von Tieren entsprechend verlängert werden.  
 
Auf Antrag des Vorsitzenden wird die entsprechende Verordnung der Gemeinde Riefensberg 
bis zum 31.12.2017 einstimmig verlängert.   
 
 
V. Berichte 

Der Vorsitzende berichtet über 
 

 Die Sanierung des Spielhus verzögert sich, da die Fa. Lerch den Termin verschoben 

hat und wird voraussichtlich ab Mitte Mai stattfinden. 

 Die Räumlichkeiten der Spielgruppe stoßen auf Grund großer Nachfrage an ihre    

Grenzen. Erweiterungsmöglichkeiten werden abgeklärt. 

 Die Sanierung des Durchlasses Fischergraben und Güterweg Kojen beginnt voraus-

sichtlich Mitte Mai. 

 Die Prüfung der Möglichkeiten, das ADEG-Geschäft in einem Teil der Räumlichkeiten 

von Friseur Haarpunkt zu erweitern.  

 Bezüglich des geologisches Gutachtens Erweiterung Baugebiet Esch wurden Schürf-

schlitze durchgeführt.   

 Wohnungsvergaben: Der Gemeindevorstand hat im Dorfhus jeweils eine Wohnung    

an Simon Hörburger und Michael Knapp vergeben. Die Wohnung im EG des „Roten 
Hauses“ wurde an Agnes Restas mit Partner vergeben. 

 Die Bauarbeiten der neuen Raiba Geschäftsstelle im Dorfhus sind im Gange. 
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 Die Besprechung bezüglich Sanierung Gschliefstraße im Büro des Landesstatthalters 

am 06.04.2017 in Bregenz. Landesstatthalter Rüdisser hat die Finanzierung des Projek-
tes zugesagt. Die Straße wird auch vor und nach der Abrisskannte komplett saniert.     
Aktuell werden von der Abteilung Straßenbau die Einreichpläne erstellt. Die Einreichung 
bei der BH Bregenz soll so bald wie möglich erfolgen. 

 Die landwirtschaftliche Fläche des Betriebsgebietes Geishaus wurde an Berkmann 

Bernhard aus Hittisau verpachtet. 

 Die Verrohrung Längerngraben von der L 23 bis zum Gst. Nr.: 1031/1 muss erneuert 
werden.  

 Die Sitzung des Staatsbürgerschafts- und Standesamtsverbandes am 28.03.17 in 

Hittisau.  

 Die Loipi Siegerehrung des VSV am 30.03.17 im GH Adler in Riefensberg 

 Die Angelobung der Rekruten am 31.03.17 in Langen. 

 Die Jahreshauptversammlung der OJB am 04.04.17 in Andelsbuch. 

 Die Besichtigung einer Wohnanlage des Sonderwohnbau Programms wohnen 400 

des Landes am 04.04.17 in Mäder. 

 Die Information der Fa. Rüf bezüglich geplantem Kiesabbau in Schnepfau. 

 Die Kreisübung der Feuerwehren Langenegg, Krumbach und Riefensberg am 07.04.17 

in Langenegg. 

 Die Sitzung des Umweltverbandes am 19.04.17 in Lustenau.   

 Die Kollaudierung der Retention Unterdorf sowie der ARA Meierhof am 20.04.17. 

 Die Regio Vollversammlung am 21.04.17 in Krumbach. Behandelt wurden die Themen 

Sicherheit, Ergebnisse der Vorstandsklausur, der BW lässt kein Kind zurück, Asyl und  
Integration, Kulturhauptstadt 2024, Musikschule BW, Verkehrslösung Alberschwende, 
und Aktivitäten der OJB. 

 Die Sitzung des Schulerhalterverbandes am 24.04.17 in Hittisau. Besprochen wurde 

der Rechnungsabschluss, der Beschluss zur Teilnahme am Projekt „Low Tec“ im Zuge 
der Schulsanierung sowie der Kostenschlüssel bezüglich Schulsanierung. 

 Die Besprechung mit Peter Moosbrugger, Radwegbeauftragter des Landes, bezüglich 
Möglichkeiten des Ausbaus von Geh- und Radwegen in Riefensberg.   

 Die Generalversammlung des Sozialsprengels am 25.04.17 in Hittisau.   

 Das Unternehmerfrühstück am 27.04.17 in Langenegg. Regio Obmann Guido Flatz 

referierte über die Aufgaben der Regio. Weiters wurden die Chancen und Probleme der 
Gewerbebetriebe diskutiert. Das Unternehmerfrühstück soll kommendes Jahr in einer 
anderen Gemeinde stattfinden.   

 Die GV des Schivereins am 28.04.17 im GH Adler.  

 Die Vorderwälder Bürgermeistertagung am 28.04.17 in Riefensberg. Themen waren  

u. a. regionales Betriebsgebiet, Novellierung Raumplanungsgesetz sowie das Radweg-
konzept Vorderwald.  

 
 
VI. Allfälliges 

 Anfrage bezüglich der Flurreinigung: Karoline Willi informiert, dass die für 28. April vor-
gesehene Flurreinigung auf Grund Terminkollisionen mit anderen Vereinsveranstaltun-
gen abgesagt werden musste. Ohne die Mitwirkung der Vereine kann eine solche Veran-
staltung nicht durchgeführt werden. Eine Terminverschiebung war nicht möglich. Für 
2018 wird baldmöglichst ein Termin fixiert.   

 Anfrage wegen Jungbürgerfeier: eventuell wird diese am 26. August in Verbindung mit 
einem Konzert von „Welcome“ veranstaltet.  

 Anfrage zum Gehsteig Rüstenen: Der Vorsitzende informiert, dass ein Grundtausch in 
Aussicht ist. Die gesetzten Markierungen sollen die Breite ersichtlich machen.  
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 Anfrage zum Barfuß-Parcours: Laut Vorsitzendem sind die Ausbesserungs- und Instand-
haltungsarbeiten im Gange.   

 
 
Ende der Sitzung: 22.40 Uhr 
 
 
Die Schriftführerin:  Der Vorsitzende: 

  
Karoline Willi Ulrich Schmelzenbach 
 
 
Angeschlagen am:  23.05.2017    
Abgenommen am:   
 


